



Presidente de la ACHM pide más recursos y normativas para abordar inseguridad

BUSCAN TRABAJO COLABORATIVO. Gustavo Alessandri se reunió en la región con alcaldes de Lanco, Mariquina, el equipo municipal de Valdivia y también con el gobernador regional Luis Cuvertino.

María Alejandra Pino C.
mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

La situación que existe en las comunas en materia de seguridad pública "es insostenible" y hoy día los municipios están gastando "dineros importantes" de su presupuesto, a fin de responder a una necesidad de la ciudadanía y al hacerse parte de un problema que debe ser resuelto a nivel de Estado.

Así lo afirma el presidente de la Asociación Chilena de Municipalidades (ACHM) Gustavo Alessandri, alcalde de Zapallar, quien estuvo en Los Ríos en la reciente semana.

La autoridad incluyó a la región en su despliegue territorial y su principal tema de trabajo fue la seguridad. "La inseguridad nos tiene estancados como país, en donde vemos día a día cómo nos gana el crimen organizado, el narcotráfico, el sicariato y donde los municipios sí podemos aportar, pero entendiendo que tenemos que crear la fuerza de tarea para salir adelante como país".

Sobre esa contribución, apuntó a la ventaja de "administrar realidades y de conocer a los vecinos" que tienen las municipalidades y, desde esa perspectiva, a la tarea que pueden realizar en torno a promover la denuncia de hechos delictuales.

DEMANDAS

En esa línea, planteó algunas demandas. Una, para que la ley de seguridad municipal -que se tramita en el Congreso- establezca de forma clara cuáles serán las atribuciones de los gobiernos locales. Y también a las condiciones adecuadas para que realicen sus funciones los guardias municipales, fiscalizadores y las personas que ejerzan labores administrativas en las direcciones de seguridad municipal.



PRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN ESTUVO EN LA COMUNA DE LANCO JUNTO AL ALCALDE Y AL GOBERNADOR REGIONAL.

Asimismo, indicó la necesidad de una ley que asegure financiamiento, "porque hoy día estamos prestando con recursos municipales esta obligación que todavía no está tipificada y gastamos muchos recursos", expuso.

Frente a ello, explicó que proponen un fondo común municipal destinado a la seguridad pública. Igualmente -dijo- piden un período de formación orientado a las personas que

cumplirán funciones en las direcciones de seguridad pública.

"Esta ley en ningún caso termina con la inseguridad, con la delincuencia y con la crisis que estamos viviendo, pero mejora el servicio; siempre queremos aportar a Carabineros y a la PDI, y poder lograr que ellos tengan menos trabajo administrativo y nosotros cooperar en aquello", subrayó y, en ese sentido, destacó el programa OS 14, el cual con-

siste en patrullajes mixtos entre inspectores municipales y Carabineros.

Así, reforzó la idea de una fuerza de tarea, en donde -dijo- "todas las instituciones se profesionalicen: Servicio de Impuestos Internos, Tesorería General de la República, Aduana, Policía de Investigaciones, Carabineros y todos los programas sociales, por nombrar algunos, y trabajemos en conjunto para poder erradicar de raíz el narcotráfico,



ALESSANDRI TAMBIÉN SE REUNIÓ CON EL ALCALDE ROLANDO MITRE.

Transparencia en los municipios

En materia de transparencia y probidad en los municipios, el presidente de la ACHM, Gustavo Alessandri, enfatizó en "el rol fundamental" de la Contraloría General de la República y en la tarea de modernizar el Estado. También, destacó el simposio que la Asociación de Municipalidades de Chile (AMUCH) realizó en Valdivia el viernes, "es importante que lleguemos a las regiones, a las provincias, con buenos profesionales para estos cursos, capacitaciones y charlas que se están haciendo desde las distintas asociaciones, queremos tener mejores funcionarios, transmitirles herramientas, a fin de evitar futuras crisis, un principio básico es que al servicio público se va a servir no a servirse", resaltó.

el crimen organizado, el sicariato y otros delitos".

EN LOS RÍOS

En Los Ríos, el alcalde Alessandri sostuvo reuniones con el gobernador regional Luis Cuvertino y con los alcaldes de Mariquina, Rolando Mitre, y de Lanco, Juan Rocha; también con el equipo de la alcaldesa de Valdivia Carla Amtmann. El objetivo -dijo- fue reconocer el rol de los alcaldes y establecer

trabajos en alianza con las comunas.

En el diagnóstico general, Alessandri señaló que las comunas del país tienen los mismos problemas, pero con distintas realidades, como falta de transporte público, de una educación de calidad y de médicos en la atención primaria. Y ante éstos -dijo- "la Asociación quiere hacerse parte, apoyar a cada alcalde y hacer un giro en su administración".